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・納税者の権利を守り、中小企業と国民が主人公の税制をめざします。

・中小企業の経営の発展と、平和で豊かな地域社会をつくることに貢献します。

・中小企業家の多面的な要求解決のために努力します。

・私たちは共に成長し、働く喜びを実現します。

私たちは、お客様とそこに働く人々の
夢と幸せを実現するために行動します。経営理念
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　6月18日、ホテルブリランテ武蔵野に於いて
「第一経営・ぐる～ぷ１第35回定期総会」を開催
いたしました。会員の方々をはじめ95名の参加
をいただき、誠にありがとうございました。
　総会は第一経営グループ代表・薊喜美雄のあ
いさつ、基調講演、活動報告、分散会、懇親会と第
30回総会以来5年ぶりに通常通りの総会となり
ました。

　基調講演は「地域の牛乳販売店
を成長させた取り組みのすべて」
と題して、株式会社明治クッカー
社長の西原亮氏からお話をいた
だきました。
　超アナログ、超斜陽＋労働集約
型で顧客件数・販売店数が減少し

続ける中で、10年間で顧客件数1,090軒から5,000
軒に、売上552万円/月から3,000万円/月に、社員
11人から73人に、利益率1.3％から13.6％に、社員
の平均年収240万円から492万円に成長させた過
程を失敗談も含めながらお話をされました。
　牛乳配達は時代遅れといわれながら、毎週お
客様と直接会える強みを生かして、地域で一番
愛されるお店になりますと宣言しています。独
り暮らしの高齢女性のお困り事を解決したエピ

ソードでは、大変感激されお知り合い５件に牛
乳の購入を広げてくれた事が紹介されました。
　さらに改善点として、社員との情報格差を無
くし同じ土台に立つこと、社員の評価は透明な
制度を作ること、給与レンジ・昇進基準の明確化
などが話されました。またDXを行い、仕事を効
率化し、余裕のできた時間の30％を未来のため
に使うことの提案もありました。

　講演参加者の感想は84％が「よかった」と評
価。アンケートの回答では「中小企業のDXを活
用した効率化がとても興味深かった」「経営者と
社員のズレの視点、評価基準など今自分が向か
い合っているそのものだった」などの意見が寄
せられました。
　総会は、鈴木芳晴ぐる～ぷ１代
表世話人から2023年度活動報
告、2024年度活動方針が提案さ
れ、拍手で確認されました。
　2024年度は会員のみなさんの
ご要望にお応えし、第一経営60
周年記念事業とも連携して全県
ゴルフ大会、バス旅行・ハイキング、セミナー、ブ
ロックごとの催し、異業種交流組織の活動を強
化し会員拡大をすすめます。

「地域の牛乳販売店を
　　　  成長させた取り組みのすべて」

2024年6月18日 第一経営・ぐる～ぷ１　第35回定期総会

西原 亮 氏

鈴木 芳晴
代表世話人

本部事務所　吉田　晃
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経営セーフティ共済（中小企業倒産防止共済）が
解約後2年間は経費計上NGに！

　経営セーフティ共済（中小企業倒産防止共済）は、取引先事業者が倒産した際に、中小企業が連鎖倒産や経営難に陥
ることを守るための共済制度で、掛金総額の10倍（最高8,000万円）までの借入が無担保・無保証で受けられます。
　掛金は掛金総額が800万円になるまで積み立てることが出来て、税法上損金（法人）または必要経費（個人）に算入
することが出来ます。
　解約した場合は掛金納付月数が40ヶ月以上となれば、今まで掛けた掛金が全額戻ってきます。（解約理由と掛金納
付月数によって解約手当金の支給率は異なります）
　ただし、解約手当金は全額雑収入となるため課税対象です。

　毎月の掛金を損金扱いに出来るのはもちろんですが、決算時に大きく利益が出る見通しであれば最大月額20万円
で1年分の掛金240万円を全額前払することにより、全額が経費扱い（損金）になるため、当期の利益を圧縮（節税）す
ることが出来ます。
　ただし、上述したとおり解約の際は全額雑収入として戻ってくるため、実質的には課税の繰延となります。

　経営セーフティ共済は一定の節税（課税の繰延）効果がありますが、節税効果を目的とした「40ヶ月で解約後すぐ再
加入を行う」企業が増えてしまい、本来の制度利用に基づくことでは無いと判断されたため、令和６年度税制改正大綱
にて、以下の改正が行われることが決定しました。（令和6年度税制改正大綱より抜粋）

　2024年9月までに掛金納付月数が40ヶ月超で急な資金需要のご予定のあるご契約者様は、一度解約し再加入する
ことをご検討ください。なお、解約時には全額雑収入となりますのでご注意ください。
　2024年9月までに掛金納付月数が40ヶ月に満たない場合は、そのまま継続が良いと思います。
　詳細は会計担当者またはFP事業部にご相談ください。

FP事業部　山本　静
中小機構　https://www.smrj.go.jp/kyosai/tkyosai/index.html

　特定の基金に対する負担金等の損金算入の特例にお
ける独立行政法人中小企業基盤整備機構が行う中小企
業倒産防止共済事業に係る措置について、中小企業倒
産防止共済法の共済契約の解除があった後同法の共済
契約を締結した場合には、その解除の日から同日以後２

年を経過する日までの間に支出する当該共済契約に係
る掛金については、本特例の適用ができないこととする
（所得税についても同様とする）。
（注）上記の改正は、令和６年10月１日以後の共済契約の解除について適

用する。

経営セーフティ共済とは？経営セーフティ共済とは？

改正前に出来る対策とは？

経営セーフティ共済を利用した節税（課税の繰延）について

2024年（令和6年）10月1日から改正へ　解約後2年間は経費計上NGに！

加入 再加入

解約

40ヶ月（３年４ヶ月）以上

掛金が全額経費に 掛金の経費NG 経費OK

24ヶ月（２年間） ２年目以降

解約手当金が雑収入に

２年間は
損金算入NG

改正イメージ
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　第75回ぐるーぷ１東・南部ゴルフコンペが
６月13日（木）に開催いたしました。場所は栃
木インターからほど近い「ゴールド栃木プレジ
デントカントリークラブ」にて20名の参加と
なりました。梅雨入り目前の時期で天候が心配
されましたが、晴天にも恵まれ、無事に開催す
ることができました。
　今回は、要所に多くのバンカーがあり、高い
戦略性が求められる東OUTコースと自然が感
じられる岩肌や心地のいい川のせせらぎが魅
了する東INコースの計18コースで競技が行わ
れました。当会長である株式会社ニシワキ工業の西脇冠さんのご挨拶でスタートし、5組に分かれて前半の
東OUTコースでは、バンカーの絶妙な配置からコース取りも容易ではなく、苦戦を強いられる方もおりま
したが、後半の東INコースでは自然を満喫でき、リラックスしてプレー出来たと思います。私もゴルフ初心
者ながらベストスコアを更新することができ、お客様から教えていただきながら皆様と楽しくコースを回
ることができました。
　初夏の時期ということもあり心地よい風を感じながら、新緑の広がるコースでのプレーは格別なものと
なり参加されたお客様からも喜びの声を多数頂きました。

　次回は、栃木県鹿沼市にある鷹ゴルフ
倶楽部にて、10月17日（木）の開催を予
定しております。これまでに参加された
お客様はもちろんのこと、新たに参加し
たいお客様やご興味のある方は、お問い
合わせください。皆様のご参加を心より
お待ちしております。

川口事務所　神保　直弥
連絡先：n_jinbo@daiichi-keiei.com

東・南部ブロック

ぐる～ぷ１ブロック企画
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　私は根っから夜型人間で、朝は大の苦手です。出来ることなら出かけるギ
リギリまで寝ていたいです。ですが昨年から子供の進学により、早起きを余
儀なくされるようになりました。子供を送り出した後、自分が出かけるまで
に一時間ほど時間ができるようになりました。その時間で、YouTubeを見な
がらストレッチを20分、犬の散歩30分行う生活が習慣となりました。スト
レッチをすると身体がスッキリし、散歩中朝日を浴びると気持ちが前向きに
なるのを感じました。
　調べてみると、朝活をすることにより生活リズムを整えたり、基礎代謝を上
げたり、作業効率をあげたり‥他にも様々なメリットがありました。朝活と聞
くと、意識が高く毎日相当なエネルギーを使わないと続けられないというイ
メージでしたが慣れると勝手に体が動くようになり、朝をすごく効率的に、そ
して本当に気持ちよく始められるようになりました。 熊谷事務所　大平　はるか

休 憩 室 朝活始めました

お客様を大切にしながら、地
域に根ざして奮闘している
会社のなかから、今回は株
式会社武州住機様をご紹介
します。

お 客 さ ま 紹 介
～相手の気持ちに立つ！感謝を忘れない！～

　さいたま市桜区にある株式会社武州
住機は住宅設備メーカーのアフター
サービスを行う会社です。事業内容は
キッチンやユニットバスの蛇口交換や厨
房機器の修理などです。創業者である
河野詩音社長は『メーカーの代表で
伺っている』『お客様の一番近くで働い
ている』という意識を持ち誠実に向き
合っているとの事です。
　その結果、メーカーからのシェアNo１
でありお客様からのクレームもほぼ無い
との事です。信頼される理由の一つに社
長の考えが大きく影響している様に感じ
ました。相手の気持ちに立つ！ 感謝を忘れ
ない！ この気持ちを大切にされ、お客様の要望・希望を組み取り安心してもらえる会社を目指してい
るとの事です。
　お話を伺う中で、社長はお客様だけでなく従業員に対してもこの気持ちを忘れず、時に厳しく自主
性を大切にし、成長を喜んでいる様に感じ、とても明るく従業員さんの笑顔が印象的な会社でした。

埼玉県さいたま市桜区白鍬615株式会社　武州住機
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　原水爆禁止2024年世界大会が広島・長崎で行われます。今年は完全にコロナ前の参加型中心に戻ります。
　ロシアによるウクライナへの侵略、イスラエルのガザでの虐殺、核兵器に
よる威嚇に対して、無差別殺りくへの抗議と非核平和・持続可能な世界を求
める行動と声が世界各地で広がっています。
　来年の被爆80年に向けて、世
界と日本各地の取り組みを交流
発展させる世界大会になります。
　第一経営の経営理念に「平和
で豊かな地域社会をつくること
に貢献」する立場で趣旨に賛同
し、所員派遣再開を目指します。

世界大会告知 埼玉の戦争展お知らせ

来年は被爆80年
「核兵器のない世界」の実現を

編集後記

　今年の夏も熱中症にならないよう気を付
けましょう。熱中症対策について調べたみ
たところ、日本気象協会のホームページで
暑熱順化に関する記事を見つけました。暑
熱順化とは軽い運動や湯船につかる入浴な
どで意識して汗をかくことで、体を暑さに
慣れさせることです。暑熱順化ができてい

ないと、体の熱をうまく外に逃がすことが
できず、熱中症になる危険性が高まってし
まいます。暑さに強い体を作るためにバラ
ンスの良い食事や十分な睡眠の他に、こま
めな水分補給や暑熱順化をすることも意識
したいと思います。

越谷事務所　薄井　夕果

表紙写真

表紙の写真募集
担当者（山中・吉田）に
ご連絡下さい。

経営本部  総務部
TEL 048（650）0101

株式会社　第一経営相談所発行
〒330-0835 さいたま市大宮区北袋町 1-332

ホームページ  ｈttps://www.daiichi-keiei.com/

　杉原千畝の研究では第一人者といわれる著者が、杉原の外交官としての手腕を描いたノンフィクション
作品です。
　ヒューマニストとしての杉原だけではなくインテリジェント・オフィサー（諜報活動者）としての杉原千畝が描
かれています。

　ロシアの情報に詳しい杉原は、モスクワ領事館を希望しますが、その諜報能力ゆえロシア
政府から入国を拒否され叶いませんでした。
　その結果、リトアニアのカウナスの領事館に勤務することになりました。そこでユダヤ人に
対して「命のビザ」を発給し続け4,000人とも6,000人ともいわれる命を救ったことは広く知ら
れています。

本部事務所　吉田　晃

「杉原千畝 情報に賭
けた外交官」
白石　仁章　著

　南伊豆町の弓ヶ浜で撮った一枚で
す。淡いピンクと水色の空やそれを反
射した海がとてもきれいでした。空の
色は太陽との距離や湿度、光の強さな
どによって変わるそうです。それらを
感じながらお気に入りの空を探してみ
るのも面白いかもなと思いました。

川越事務所　武藤　恵佳
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